
VERBALE n. 54 - GIUNTA DEL COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO
                                UNIVERSITA' "LA SAPIENZA" ROMA
 
 

Il giorno 1/3/2004 alle ore 15,15 si è riunita la Giunta del Collegio dei Direttori di Dipartimento presso l’Aula del Senatino al
Rettorato per discutere dei punti all’ordine del giorno di cui alla convocazione del 18/2/2004. A seguito di votazione adottata in
corso di seduta, l’odg risulta così modificato:
 

1.       Valutazione dei Regolamenti delle borse di ricerca e di post-dottorato.
2.       Approvazione del verbale della seduta del 29/1/2004.
3.       Comunicazioni del Presidente (lettera al Rettore per convocazione SAI - audizione al CUN dei Presidenti dei Collegi dei

Direttori sull’ istituzione di un osservatorio sul problema della legge delega sul riordino dello stato giuridico)
4.       Preparazione prossimo Collegio  (presa di  posizione su riforma Moratti; mozione per richiedere partecipazione alla

Commissione istruttoria dottorati).
5.       Varie ed eventuali.

 
Sono presenti i professori: Stefano BIAGIONI, Enzo D’ARCANGELO, Mario DOCCI, Guido MARTINELLI, Mario

MORCELLINI, Ugo PAPALIA, Fabrizio VESTRONI.
Assente giustificato il  prof. Roberto PASSARIELLO
Intervengono alla seduta la dr. Rosalba NATALE, responsabile della Ripartizione IV Studenti e la dr. Raffaela Iovane, 

responsabile del “Settore III Per le borse di studio, collaborazioni e Progetto Campus” della Ripartizione IV.
Presiede la riunione il Presidente della Giunta: prof. Mario DOCCI.
Verbalizza la dr. Emanuela GLORIANI.
Il Presidente chiede di modificare l’odg secondo l’ordine seguente.
La Giunta approva.
 

1.       Valutazione dei Regolamenti delle borse di ricerca e di post- dottorato.
Il Presidente dà il benvenuto alle dr.sse Natale e Iovane che illustrano i testi dei due regolamenti (borse di ricerca all.1 e

post-dottorato all.2) già approvati dal SA. Dopo un’ampia ed articolata discussione la Giunta propone che, prima della loro
sottoposizione al CdA, vengano apportati ai due articolati le modifiche di cui all’allegato documento (all.3) . 

La Giunta approva e decide di inviare agli organi di governo una nota con la quale si trasmettono gli emendamenti ai due
testi regolamentari e si manifestano perplessità per il metodo seguito.  Sarebbe stato, infatti, opportuno che i due regolamenti,
prima di essere inviati al Senato accademico, fossero stati sottoposti preventivamente all’attenzione della Giunta.

Alle ore 15,50 escono le dr.sse Natale e Iovane.
 

2.       Approvazione del verbale della seduta del 29/1/2004.
La Giunta approva all’unanimità il verbale della seduta del 29/1/2004.
 

3.       Comunicazioni del Presidente (lettera al Rettore per convocazione SAI - audizione al CUN dei Presidenti
dei Collegi dei Direttori sull’ istituzione di un osservatorio sul problema della legge delega sul riordino
dello stato giuridico).
DOCCI dà la parola a Morcellini per riferire in merito ad un incontro tenutosi lo scorso 13 febbraio con alcuni responsabili dei

Master.
MORCELLINI riferisce che la riunione svoltasi il 13 febbraio è stata poco produttiva perché della vera e propria Commissione

Master erano presenti, a parte il prof. Guarini, solo il prof. Lanchester e la dr. Natale. E’ stato fatto un censimento dei vari
problemi che affliggono i master senza affrontare gli aspetti politici. Con i Colleghi intervenuti si è deciso di far pervenire al prof.
Guarini delle note esplicative sui vari problemi che i responsabili si trovano a fronteggiare.

Martinelli per riferire in merito alla Commissione fondi.
MARTINELLI  rende noto che la Commissione ha già cominciato  a studiare la situazione e sta preparando un’ipotesi di

parametrazione da proporre alla Giunta e al Collegio.
DOCCI comunica di aver già inviato al Rettore, secondo quanto concordato, una lettera con la quale esprime per conto della

Giunta  il  disagio  e  la  perplessità  in  merito  all’attuale  situazione  di  tensione  istituzionale  e  di  ritardo  nell’attuazione  dei
cambiamenti organizzativi che erano stati prospettati. Con l’occasione Egli sollecita la riconvocazione del SAI e suggerisce una
possibile modalità di organizzazione dei lavori.

Il Presidente riferisce dell’incontro dei Presidenti dei Collegi dei Direttori, tenutosi il 18 e il 19 febbraio presso il CUN, sull’
istituzione di un osservatorio sul problema della legge delega sul riordino dello stato giuridico. Tutti i Direttori hanno concordato
nel sostenere che la legge Moratti si è concentrata sulla didattica senza tenere nel dovuto conto l’altro aspetto fondamentale della
vita universitaria che è quello della ricerca. Su questo si è creata una concordanza di opinioni tra i vari Coordinatori del Collegio
ed - a seguito della richiesta del prof. Luigi La Bruna di partecipare ai lavori della Commissione del CUN tramite un delegato -
l’assemblea dei Coordinatori ha indicato Egli stesso come referente. La Commissione si occuperà di redigere una contro-proposta
organica al Governo che risponda alla visione del corpo docente.
 
4.       Preparazione  prossimo  Collegio  (presa  di  posizione  su  riforma  Moratti;  mozione  per  richiedere

partecipazione alla Commissione istruttoria dottorati).
Il Presidente comunica che nel prossimo Collegio potrebbe intervenire il Magnifico Rettore e di essere in attesa di conoscerne

la data. 
La Giunta concorda, non essendovi argomenti urgenti, di rinviare la seduta.
 

5.       Varie ed eventuali.



DOCCI  propone che Biagioni  e  Morcellini  si  occupino  di  studiare  il  problema inerente  l’afferenza di  due  docenti  al
Dipartimento di Architettura e urbanistica per l’ingegneria per riferirne in una successiva seduta.

La Giunta approva.
VESTRONI pone all’attenzione della Giunta i seguenti punti:

a.       La Commissione nominata per le celebrazioni del 700° anniversario de “La Sapienza” non prevede nessun rappresentante
dei  Dipartimenti  che  sono  l’ossatura  di  questa  università:  è  opportuno  tentare  di  rimediare.  La  Giunta  concorda
sull’opportunità di essere presenti nell’organizzazione delle relative attività.

b.       Controllare la situazione degli assegni di ricerca e seguirne la distribuzione.
 
La seduta è tolta alle ore 17,20.

 
   IL SEGRETARIO                                                                        IL PRESIDENTE
  Emanuela Gloriani                                                                     Mario Docci


